

La Importancia de los Varones

En nuestro mundo, parece que todo lo que quiere Dios es afuera de moda, y el opuesto es lo que presiona el mundo que aceptamos. Pero Dios hizo Adán primero, y luego a Eva. En la Biblia hay una importancia dada al varón.

1. Hubo patriarcas, pero no matriarcas.
2. Las tribus de Israel fueron nombradas tras los hombres, no las mujeres.
3. Los únicos intercesores entre Dios y los hombres fueron sacerdotes masculinos, no sacerdotes femeninas.
4. Nunca es una cuestión de competencia, sino de aceptar los papeles que Dios te da.
5. Dios impuso reyes masculinos, no reinas sobre Israel.
6. Los puntos altos entre Dios y la humanidad eran enfocando en varios varones: Adán, Noé, Abraham, Moses, David, Jesús.
7. En las representaciones de Dios en la Biblia, el Padre es varón igual como el Hijo de Dios. El Espíritu Santo tiene referencia masculina a veces.

Aunque hubo reinas en la historia de Israel, estas eran malignas que tomaron control sobre su esposo.

Aunque hubo profetas mujeres, no es condenado. Las mujeres deben enseñar a las demás mujeres y a los niños. **Tito 2:4** (las ancianas) **que enseñen a las mujeres jóvenes a amar a sus maridos y a sus hijos.**

Pero lo más importante en todo esto es que la relación entre hombre y mujer es paralela a la relación entre Cristo y su iglesia. La iglesia nunca es quien que manda en esta relación. **Los hombres no son perfectos como Dios, pero deben tomar el liderazgo como Jesús hace.**

Líderes Femeninas no es la Voluntad de Dios

Isaías 3:12 *Los opresores de mi pueblo son muchachos, y **mujeres se enseñorearon de él.** Pueblo mío, los que te guían te engañan, y tuercen el curso de tus caminos.*

Génesis 3:16 *A la mujer dijo: Multiplicaré en gran manera los dolores en tus preñeces; con dolor darás a luz los hijos; **y tu deseo será para tu marido, y él se enseñoreará de ti.** 17 Y al hombre dijo: **Por cuanto obedeciste a la voz de tu mujer,** y comiste del árbol de que te mandé diciendo: No comerás de él; maldita será la tierra por tu causa; con dolor comerás de ella todos los días de tu vida. 18 **Espinos y cardos te producirá, y comerás plantas del campo.** 19 **Con el sudor de tu rostro comerás el pan hasta que vuelvas a la tierra, porque de ella fuiste tomado; pues polvo eres, y al polvo volverás.***

Dios directamente condenó a Adán por ser obediente a su mujer. Esto es el opuesto de lo que quiso Dios. Sobre todo, Eva iba a ser una ayuda a Adán, no llevar la carga de su existencia.

Antes de la entrada del pecado, **Dios creó a la mujer para ayudar al hombre.** Después que Eva causó Adán de caer, Eva y todas las mujeres después de ella tienen que ser sujetas a sus maridos.

1 Timoteo 2:11 **La mujer aprenda en silencio, con toda sujeción.** 12 **Porque no permito a la mujer enseñar, ni ejercer dominio sobre el hombre, sino estar en silencio.** 13 *Porque Adán fue formado primero, después Eva; 14 y Adán no fue engañado, sino que la mujer, siendo engañada, incurrió en transgresión. 15 Pero se salvará engendrando hijos, si permaneciere en fe, amor y santificación, con modestia.*

O sea, Dios tiene papeles específicos para el varón y la mujer, y la mujer no es dado de ser líder.

Los Requisitos para ser Líder

No debemos pensar que el ser líder es algo fácil, o trivial. No. Es de luchar una guerra para la sobrevivencia. Demanda el total de la persona. Parte de entender la situación en que estamos

luchando es de entender que tanto demanda el ser líder.

El ser un líder es algo que enfoca las habilidades y talentos de uno en la tarea a la mano. Primero, sobre todo es de ser guía espiritual para uno mismo y lo suyo, o sea, su esposa e hijos.

Génesis 2:15 *Tomó, pues, Jehová Dios al hombre, y lo puso en el huerto de Edén, **para que lo labrara y lo guardase.** 16 **Y mandó Jehová Dios al hombre,** diciendo: De todo árbol del huerto podrás comer; Dios puso el hombre en el huerto para trabajar en ello. No tuvo otro recurso. Obedecía o desobedecía a Dios. Aparentemente, Dios dio instrucciones a Adán antes que creó a Eva. Entonces, Adán tuvo que instruir a Eva. Era parte de sus tareas.*

Un líder es una persona llamada a una tarea, a una responsabilidad de cuidar a otros.

Pero “quién hace qué” no es para nosotros de escoger. Dios da tareas en sus llamamientos específicamente al hombre y a la mujer.

Los Dos Papeles Diferentes

Al hombre, Dios le dio de ser el principal en que sale del hogar para trabajar y sostener a su familia. Él hombre que echa esta tarea a su mujer está mal. Sin duda hay mucha variedad en el tipo de trabajo que un hombre hace. Pero el hogar pertenece a los deberes de las mujeres, y el varón a proveer ingreso para la casa.

Dios le mandó al hombre de sostener a su casa. **1 Timoteo 5:8** **porque si alguno no provee para los suyos,** y mayormente «para los de su casa,» **ha negado la fe,** y es peor que un incrédulo.

Si Dios ve tu obedecía o desobedecía por tus llamamientos como el ser a un varón, entonces es muy importante que cumplas. Lo mejor cristiano que hay es como un inconverso si no cumple en esta tarea de ser hombre. No podemos enfatizar suficiente **que tu adoración a Dios y obediencia a Dios se ven por cómo vives con tu esposa y familia.**

El Varón debe tener Iniciativa

En **1 Timoteo 3:4**, dice que **el requisito de ser obispo es que gobierna bien a su familia**. El pastor de la iglesia local es un ejemplo de Cristo a su gente.

Génesis 18:19 Porque **yo sé que mandará a sus hijos y a su casa después de sí, que guarden el camino de Jehová**, haciendo justicia y juicio, para que haga venir Jehová sobre Abraham lo que ha hablado acerca de él.

Abraham es nuestro ejemplo de un hombre de fe en Dios. Su vida demostró esta fe. Lo que llama la atención a Dios de Abraham es que gobernó su familia en los caminos de Jehová.

Josué 24:15 Y si mal «os parece» servir a Jehová, **escogeos hoy a quién sirváis**; si a los dioses a quienes sirvieron vuestros padres, cuando estuvieron al otro lado del río, o a los dioses de los amorreos en cuya tierra habitáis; pero yo y mi casa serviremos a Jehová. Josué fue otro varón, líder de su familia en los caminos del Dios verdadero.

En estos ejemplos, el varón que obedecía a su Dios tomó su tarea, el papel que Dios le dio con seriedad y iniciativa. No vemos las mujeres en frente en sus vidas, sino en un oficio de apoyo.

El Varón debe ser Fiel

Lucas 16:10 **El que es fiel en lo muy poco, también en lo más es fiel; y el que en lo muy poco es injusto, también en lo más es injusto**. Es poca cosa realmente de asistir fielmente a tu iglesia cada domingo, cada miércoles en el día de oración. Pero esta poca cosa es grande para con Dios, y Dios ve las pocas cosas para definir qué eres en su vista. Abraham hizo pocas cosas hasta que Dios le habló de hacer grandes cosas. Igual Dios hizo esto con Josué. ¿Eres fiel en lo poco? Dios puede usarte en lo mucho. ¿Eres infiel en lo poco? Dios nunca va a usarte para hacer grandes cosas para su nombre.

1 Corintios 4:2 «Ahora bien,» **se requiere de los administradores, que cada uno sea hallado fiel**. El siervo de Dios tiene que empezar su ministerio por ser fiel en todo. Fiel en asistir la iglesia, fiel en leer diariamente su Biblia, meditar en ella, orar, y

hacer los cargos que Dios te ha dado como varón de la familia. Pero tus responsabilidades se extienden a toda tu familia. Ver que ellos también están en los servicios de tu iglesia fielmente. Ten devocionales con tu familia también. Hay responsabilidades de testificar e invitar a nuevos a la congregación, orar por las necesidades de la iglesia, y también de apoyar económicamente las necesidades de la iglesia.

El Varón tiene que servir por Amor

Juan 21:15 Cuando hubieron comido, Jesús dijo a Simón Pedro: Simón, hijo de Jonás, ¿me amas más que éstos? Le respondió: Sí, Señor; tú sabes que te amo. El le dijo: **Apacienta mis corderos**.¹⁶ Volvió a decirle la segunda vez: Simón, hijo de Jonás, ¿me amas? Pedro le respondió: Sí, Señor; tú sabes que te amo. Le dijo: **Pastorea mis ovejas**.¹⁷ Le dijo la tercera vez: Simón, hijo de Jonás, ¿me amas? Pedro se entristeció de que le dijese la tercera vez: ¿Me amas? y le respondió: Señor, tú lo sabes todo; tú sabes que te amo. Jesús le dijo: **Apacienta mis ovejas**. Jesús simplemente hizo pesado con Pedro un punto. Pedro no ama a Jesús si no está en el ministerio de atender el pueblo de Dios, el rebaño de Dios. No hay lugar de jactarse en nada si las ovejas de Dios están sufriendo, y tú, ¿Qué has hecho al respecto?

El Liderazgo es Obligatorio

El liderazgo de la obra de Dios tiene requisitos y, sobre todo, **el ejemplo espiritual del ministro es lo más importante**. El varón que Dios usa en realidad, actualmente, es alguien que es un buen cristiano, un excelente esposo, y un muy bueno padre. Desde el carácter espiritual de este hombre, Dios puede usar tanto su ejemplo que sus hechos y dichos porque constan todos a copiar a Jesucristo.

Conclusión

No debemos olvidar el punto más obvio. **Cómo vivimos como marido y esposa es cómo adoramos a Dios**. **Hebreos 6:12** a fin de que no os hagáis perezosos, **sino imitadores de aquellos que por la fe y la paciencia heredan las promesas**.

Liderazgo Varonil para Dios



Por David Cox

[fam51] v1 ©2022 www.folletosytratados.com/
Se puede fotocopiar e imprimir libremente este folleto

Ezequiel 22:30 Y busqué entre ellos **«hombre» que hiciese vallado¹ y que se pusiese en la brecha delante de mí**, a favor de la tierra, para que yo no la destruyese; y no lo hallé. Dios hizo al hombre diferente de la mujer. Parte de las diferencias son las tareas que Dios ha dado, ha mandado a cada uno. Dios no dio el liderazgo a la mujer, sino al hombre. Pero Dios quiere a los hombres de ponerse en la brecha, o la necesidad espiritual entre Dios y la humanidad para ministrar, y es triste que hoy en día Dios no está encontrando tales hombres, tales varones de Dios que son líderes para Dios.

Isaías 63:5 Miré, y **no había quien ayudara**, y me maravillé de que no hubiera quien sustentase; y me salvó mi brazo, y **me sostuvo mi ira**. Por varones de Dios en la brecha, la ira de Dios es parado y Dios demuestra misericordia. ¿Dónde están estos varones líderes?

¹ «vallado» es albañil para reparar la brecha.